
 

 

身近な地域の居場所づくりミニ学習会＆交流会   

実 施 報 告 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【第１部：居場所ってどんなところ？～市民社協職員による概要説明～】 

≪Ａ～Ｃ日程共通≫ 

 「居場所って何だろう？」「居場所による効果」など居場所についての概要と市民

社協の支援内容について説明した。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

≪Ａ日程≫ 

日 時：平成 2９年８月３１日（木）１４時～１６時 

場 所：武蔵野市役所 東棟８０２会議室 

参加者：一般１４名／関係機関などの見学７名 

ゲストスピーカー：大野田福祉の会居場所プロジェクト 日比野さん 赤羽さん 

≪Ｂ日程≫ 

日 時：平成 2９年９月６日（水）１８時３０分～２０時３０分 

場 所：武蔵野スイング １１階 レインボーサロン 

参加者：一般１０名／関係機関などの見学３名 

ゲストスピーカー：すみれの会 加藤さん 梅田さん 和智さん 

≪Ｃ日程≫ 

日 時：平成 2９年９月９日（土）１０時～１２時 

場 所：武蔵野商工会館 ３階 講座室 

参加者：一般９名／関係機関などの見学２名 

ゲストスピーカー：茶楽会 西村さん 細井さん 新間さん 横山さん 

 

全３回参加者合計：４５名（一般３３名／関係機関などの見学１２名）  

 



 

 

【２部：こんな感じでやっています！～実践者からの活動報告～】 

≪Ａ日程（８月３１日）：大野田福祉の会居場所プロジェクト 

日比野さん 赤羽さん≫ 

 「ひびのさんち（吉祥寺北町 4丁目）」と 

「みどりの縁がわ（緑町 1丁目）」の実践報告 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

≪Ｂ日程（９月６日）：すみれの会 加藤さん 梅田さん 和智さん≫ 

 「すみれの家（境南町 5丁目）」の実践報告 

 

 

≪Ｃ日程（９月９日）：南町一丁目会  

西村さん 細井さん 新間さん 横山さん≫ 

 「茶楽会（吉祥寺南町 1丁目）」の実践報告 

 

 

※ゲストスピーカーのみなさんは、第３部の交流会にもご参加いただき、 

他の参加者と交流しました。 

 

 

 



 

 

【第３部：交流会の様子】 

≪Ａ日程（８月 31日）≫ 

    

出た意見（抜粋） 

・自宅が二世帯住宅になる予定なので、１階スペースを開放して家族と何かをやりたい。 

 ・自宅１階リビング（６畳２間）をリフォーム中。完了したら開放したい。 

 ・まずは参加者として始めて、運営側にも入ってみたい。 

・ミニコンサートなどを実施できたら面白い。 

・奥さんを亡くし、料理もできない、地域のことも分からない。そんな時に救われたの 

がひびのさんちとの出会い。 

・ひびのさんちに見学に行ってみたくなった。 

・居場所をやりたいと思っている人がこんなにいることが嬉しい。 

 

≪Ｂ日程（９月６日）≫ 

出た意見（抜粋） 

・自宅マンションを有効活用してくれる人を探している。 

・喫茶店を借りての居場所を現在検討している。 

・地域に向けてどのような広報が有効なのか知りたい。 

・どうしたら男性が参加するか。女性が多い。様々な工夫が必要。 

・子どもには親ではない関係の大人との関わりが大事だと実感している。 

・ぜひ、色々なところで広がっていってほしい。 

  ・すみれの家の話はとても良かった。開始までの様子がよくわかった。 

 

 

 

 
 



 

 

≪Ｃ日程（９月９日）≫ 

 

 

 

 

 

 

 

 

出た意見（抜粋） 

・市民社協の話を聞き、居場所の意義を強く感じた。 

・居場所見学ツアーがあったらいいのでは？ 

・年齢を限定しない集まりは大事。こんなに活動している人がたくさんいるのは初めて

知った。 

・女性はテーマを決めないで自由に話ができるが、男性はテーマを決めないと自由に話

せない。 

・自宅開放を考えたが、かなり古いため悩んでいる。 

・持ち主は、家に人が来ると思うとそれなりに準備が必要。自宅開放型よりも喫茶店の

方が持ち主の気が楽かもしれない。 

 

≪終了後のアンケート結果（抜粋）≫ 

・市民社協の取り組みがよくわかった。 

・この交流会はとてもよかった。交流会だけでもまたやってほしい。 

・仕事を辞めたら参加したい。輪が広がったらいいなと思う。 

・交流会で実際的な喜びや苦労話が聞けて大変参考になりました。 

・これだけ大勢の方々がこのテーマに合わせて参加されたことに感動です。 

・居場所づくりに興味がある方が増えてこのような会があるといいと思う。 

・今回の学習会で改めて自分のやっていく方向を整理したいと思いました。 

・今後もこのような会があったらぜひ参加したいと思います。 

・交流会の話し合いで学ぶことが非常に多かった。福祉とは何であるか考えさせられた。 

・実例を聞けて本当に良かったです。 

・今の自分にできることを考えていきたい。 

・できそうなことから始めてみたくなりました。 

・自分の地域に居場所を立ち上げたいと思いました。  

 

 

  

市民社協では、今後も引き続き、今回ご参加いただいたみなさまを 

含む居場所づくりに関心がある方々の立ち上げに向けての支援を 

地域担当職員が行っていきます。 
 


